



## [ ¿SERÁ? ]

### Nuevas reformas

Nos dicen que el Gobierno mexicano busca fortalecer controles para tratar de evitar el mal uso de los recursos públicos; de ahí que algunos legisladores están anuncianto ya una modificación organizacional en la Auditoría Superior de la Federación, que está por dejar David Colmenares... El auditor oaxaqueño ha realizado durante su gestión múltiples cambios al reglamento interno de la ASF que le han dado control absoluto para decidir de manera unipersonal qué recursos se deben aclarar, investigar o denunciar, situación que estaría por cambiar. ¿Será?

### Inversiones extranjeras

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió al cuerpo diplomático de México en el exterior que se promuevan las inversiones extranjeras, aunque especificó que no todas se deben enfocar en el sector energético, sobre todo porque el país tiene muchas fortalezas y áreas de oportunidad para la IP internacional. ¿Será?

### El pecado de Abelina

Parece que el aceptar el "cariño" del pueblo le saldrá muy caro a la presidenta municipal de Acapulco, Abelina López, luego de recibir un collar Van Cleef & Arpels, valuado en 227 mil pesos. La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de la Fiscalía General del Estado la investiga por cohecho y solicitará su comparecencia. Algunos dicen que la denuncia busca eclipsar sus próximas aspiraciones políticas; mientras que otros apuntan a la transparencia y austeridad con que deben conducirse los servidores públicos. ¿Será?

### Ajustes en Edomex

Nos cuentan que en el Estado de México se alistan cambios en el gabinete de Delfina Gómez, pues en los próximos días se anunciaría la salida de Daniel Sibaja de la Secretaría de Movilidad. Nos dicen que el ajuste fue voluntario, pues el ecatepense se prepara para ocupar un cargo en el Gobierno federal, lo que no resulta extraño debido a su cercanía con figuras clave de la política como Marcelo Ebrard y Mario Delgado. Habrá que estar pendientes de quien lo releve en el cargo, pues hay proyectos de gran importancia a los que se deberá dar continuidad como las nuevas líneas de Mexicable y el Metromex. ¿Será?

### Sin respeto al reglamento

Los morenistas aseguran que ratificarán en la Permanente del Congreso de la Unión, el nombramiento de Alejandro Gertz Manero como embajador de Gran Bretaña. Sin embargo, aún no se instalan las comisiones en dicho órgano, aunque se sabe que el oficialismo no respeta y no sigue el reglamento del Poder Legislativo. ¿Será?

### Le toca pagar el costo

Vaya manera de cerrar 2026 en Veracruz, tras el escándalo por el retraso en el pago de los bonos de fin de año al personal de Salud, la gobernadora Rocío Nahle reconoció que el dinero sí estaba, pero las trabas administrativas impidieron el pago, y quien terminó pagando el costo político fue Valentín Herrera, secretario del sector, pese a que el foco del problema siempre estuvo en cancha del director administrativo de los Servicios de Salud de Veracruz, José David Rangel, que ha ido de tumbo en tumbo a lo largo de un año, pues ha sido incapaz de desatar un trámite básico y lo convirtió en un lastre operativo. Cuando este tipo de crisis se manejan bajo presión y sin poner nombre al verdadero responsable, se abre la puerta a que los errores administrativos sigan cobrando cabezas de funcionarios preparados... mientras los incompetentes permanecen intactos. ¿Será?